



LUDWIG-  
MAXIMILIANS-  
UNIVERSITÄT  
MÜNCHEN

DEPARTMENT FÜR KULTURWISSENSCHAFTEN  
UND ALTERTUMSKUNDE  
INSTITUT FÜR DEN NAHEN UND MITTLEREN  
OSTEN -- FACHBEREICH TURKOLOGIE/IRANISTIK



LMU □ Geschwister-Scholl-Platz 1 □ 80539 München

An den

Deutschen Akademischen Austauschdienst

Promotionsprogramm

Prof.Dr. Christoph K. Neumann

Telefon##49 (0)89 2180-2434

Telefax ##49 (0)89 2180-3799

christoph.neumann@lmu.de

www.naher-osten.lmu.de

Sitz des Instituts:

Veterinärstr. 1

D-80539 München

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen

24. September 2011

### Gutachten für Herrn Patrick Casiano Santiago MA

Patrick Casiano hat bei mir seine Magisterarbeit über „Das Geschichtsbild in den Schulbüchern der Republik Aserbaidschan“ verfasst. In dieser Arbeit hat er unter Magisterstudierenden nur selten anzutreffende Sprachkenntnisse bewiesen und persische, standard-türkische sowie aserbaidschanische Texte minutiös analysiert sowie über lange Passagen übersetzt (außerdem hat er sich, wie ich von meinem judaistischen Kollegen von Mutius höre, gute Hebräischkenntnisse angeeignet). Dass ich diese Arbeit „nur“ mit einem „gut“ (bei mir keine leicht zu erhaltende Note) bewertet habe, lag an Schwächen in der historischen Analyse sowie der Darstellung.

Jedenfalls hat Patrick Casiano mit dieser Arbeit bewiesen, dass er zu einer Promotion befähigt ist und über ein glänzendes linguistisches Potential verfügt, so dass er bei Wahl eines geeigneten Betreuers und Themas meiner Voraussicht nach auch zu einem außerordentlich guten Ergebnis kommen kann. Sein Wunsch, ins Ausland zu gehen, ist angesichts der Internationalität des Faches und seines Interesses, nicht auf Deutsch zu schreiben, mehr als nachvollziehbar. Thema und Betreuer hat er gefunden; sein Plan, in Tel Aviv promoviert zu werden, ist einleuchtend.

Ich habe Patrick Casiano als einen außerordentlich fleißigen, ehrgeizigen, selbständigen und auf sein beruflich-akademisches Fortkommen konzentrierten Menschen kennengelernt, der im Umgang mit anderen selbstbewusst auftritt und seine Interessen zu artikulieren vermag.

Da ich dieses Gutachten auf einer Exkursion in Jazd verfasse, kann ich das Formular nicht ausfüllen und ausdrucken. Ich stuft Patrick Casiano unter die ersten 10-20% der Studierenden ein und kreuzte als ziffernmäßige Einstufung 8/8/8/10 an.

Seinen Förderungsantrag unterstütze ich deswegen ohne Bedenken. Für Rückfragen stehe ich gerne zur Verfügung. Mit freundlichen Grüßen,

Christoph K. Neumann